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Dívidas poderão 
ser pagas com até 
90% de desconto 
em Monte Mor
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Hortolândia com-
pletou nesta quinta-
-feira (19) 31 anos de 
emancipação políti-
co-administrativa e, 
para celebrar a da-
ta, a Prefeitura entre-
gou oficialmente para 
a comunidade horto-

landense a ampliação 
do Parque Socioam-
biental Lago da Fé. O 
prefeito José Nazareno 
Zezé Gomes anunciou 
que o espaço homena-
geará o ex-prefeito An-
gelo Perugini, vítima 
de Covid-19.      PÁGINA 04

Zezé Gomes 
inaugura Parque 
Lago da Fé que 
receberá nome de 
Angelo Perugini
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No aniversário de 31 anos de Hortolândia, Zezé Gomes 
inaugura maior parque socioambiental do município

Acusado de estuprar duas filhas 
e enteada é preso em Monte Mor
Uma das filhas, de 11 anos, teria começado ser molestada pelo pai quando tinha apenas cinco anos  PÁGINA 09

CÂMARA DE SUMARÉ HOMENAGEIA PMS 
QUE SALVARAM VIDA DE RECÉM-NASCIDA
Vereador Ney do Gás parabenizou soldados, que atenderam bebê no Jardim Salerno  PÁG.09

EQUOTERAPIA

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) apresentou proje-
to de lei para conceder 
declaração de utilidade 
pública à Associação de 
Equoterapia Carinha 
de Anjo, que fica em 
Sumaré. Em seis anos 
de história, a institui-
ção já atendeu a mais 
de 420 crianças e ado-
lescentes por meio da 
equoterapia.       PÁGINA 03

Projeto de 
Dalben concede 
declaração de 
utilidade pública 
a Carinha de Anjo

EM NOVA ODESSA

A GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) de Nova 
Odessa realizou a recu-
peração de uma carre-
ta roubada com 35 mil 
litros de combustíveis 
com a ajuda do sistema 
de videomonitoramen-
to, na noite da quarta-
-feira (18). A carreta es-
tava em um sítio no Jar-
dim Campos Verdes. 
Dois suspeitos foram 
detidos e apresentados 
à Polícia Civil.    PÁGINA 09

GCM localiza 
carreta com 35 
mil litros de  
combustível 

BOLETIM DE OCORRÊNCIA“ESTRADA ASFALTADA”

Willian Souza denuncia médica
por omissão de socorro no CIS

Estado vai recuperar Estrada 
entre Nova Odessa e Sumaré
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O presidente da Câmara de Sumaré, vereador Willian Souza (PT), acionou 
a Polícia Civil e registrou um boletim de ocorrência contra uma médica 
que teria se negado a prestar atendimento a crianças no Pronto Atendi-
mento do Centro Integrado de Saúde (CIS) de Nova Veneza, na manhã des-
ta quinta-feira (19). Treze crianças deixaram de ser atendidas e três aguar-
davam há quatro horas na fila. A prefeitura lamentou o episódio.   PÁGINA 03

O Governo do Estado anunciou nesta semana as obras de recuperação 
dos 2,6 quilômetros da Rodovia Walter Manzato – estrada vicinal situada 
entre os municípios de Nova Odessa e Sumaré. A recuperação da estrada 
atende pedido do (então) vereador Cláudio José Schooder, o Leitinho, atual 
prefeito de Nova Odessa, e do colega Professor Antonio, intermediado pelo 
deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania).                                           PÁGINA 05
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A Prefeitura de Monte Mor enviou à Câmara de Ve-
readores o projeto de lei que estabelece o Refis (Pro-
grama de Recuperação Fiscal) 2022, que permiti-
rá aos contribuintes pagar suas dívidas com 30% 
até 90% de descontos em juros e multas.     PÁGINA 07



Vamos começar 
a nossa con-
versa com uma 

boa dose de conheci-
mento. As plantas pre-
cisam de nutrientes 
para produzir, princi-
palmente nitrogênio, fósforo 
e potássio. Longe do que cos-
tumamos ler, as variedades 
mais modernas das principais 
culturas agrícolas não foram 
projetadas para serem ampla-
mente dependentes dos insu-
mos, como o fertilizante e os 
agrotóxicos, mas sim, para se-
rem produtivas.

Contudo, para isso acontecer, 
é necessário o uso de elemen-
tos fertilizantes e dos agrotóxi-
cos, muitas vezes dando supor-
te para preservar seu potencial 
produtivo e aproveitar ao má-
ximo os investimentos e o tra-
balho dos agricultores.

Sem fertilizantes e sem pro-
teção contra pragas e doen-
ças, a produção das seis cul-
turas mais importantes do 
mundo (arroz, trigo, milho, 
cevada, soja, batata) cairia 
mais de 50%. Dentro desse ce-
nário e pensando na atual de-
manda do nosso planeta, as 
reservas mundiais para cada 
um desses alimentos básicos 
não excederia nem mesmo al-
gumas semanas. Portanto, a 
adubação das culturas con-
tribui tanto para a quantidade 

quanto para a qualida-
de da produção vegetal, 
na qual se baseia o sis-
tema alimentar global.

Segundo dados da 
FAO, em 2015, 795 mi-
lhões de pessoas ain-

da sofriam de fome, ou seja, 
uma em cada nove pessoas 
no mundo. Trinta anos atrás, 
essa proporção era de uma 
em cada quatro. A população 
mundial continuará a crescer 
e deverá chegar próximo de 
10 bilhões de habitantes em 
2050. Considerando que os re-
cursos da terra agrícola são li-
mitados e ameaçados pela ex-
pansão urbana, o aumento da 
produtividade é o principal 
fator para reduzir a fome e a 
pobreza no mundo.

Diante disso, é óbvio que 
o respeito ao meio ambien-
te é uma condição necessá-
ria para o desenvolvimento 
de uma agricultura sustentá-
vel. O questionamento é saber 
se essas realidades são conci-
liáveis.  Nos últimos anos, ter-
mos como “economia circu-
lar”, “recuperação e reutiliza-
ção de nutrientes”, “eficiência 
de matéria-prima”, “gases do 
efeito estufa” e “bioeconomia” 
entraram no vocabulário bá-
sico dos formuladores de po-
líticas públicas e da socieda-
de industrial. Esses conceitos 
estão no centro dos desafios e 

oportunidades que encontra-
mos diariamente.

No entanto, enquanto os fer-
tilizantes minerais permitem 
que os agricultores abasteçam 
suas terras com os nutrientes 
necessários para o desenvolvi-
mento da vida, seu papel e im-
portância na abordagem de al-
guns dos desafios globais são 
ainda pouco conhecidos. Quer 
um exemplo? A indústria de 
fertilizantes está comprome-
tida com a inovação, por meio 
da pesquisa, e se esforça para 
garantir o uso e a produção se-
gura, sustentável e eficaz de 
seus produtos.

Quantas pessoas você co-
nhece, que têm conhecimen-
to a respeito dessa informa-
ção? Atualmente, graças às 
pesquisas das principais ins-
tituições do país e também de 
produtores, variedades com al-
to potencial produtivo são ca-
pazes de resistir naturalmente 
às pragas e doenças. Isso per-
mite conciliar colheitas abun-
dantes com uso limitado de 
agrotóxicos. Para os agriculto-
res, controlar os custos de pro-
dução é vital usar menos pro-
dutos (fertilizantes, produtos 
fitossanitários, etc.) como for-
ma de economizar dinheiro.

O raciocínio por trás do uso 
de fertilizantes está no apro-
veitamento do progresso con-
tínuo trazido pelo melhora-

mento das variedades, enfa-
tizando a eficácia de todos os 
insumos de nutrientes (ferti-
lizantes minerais, orgânicos 
e organominerais). A nutri-
ção equilibrada da planta com 
todos os elementos minerais 
produz alimentos de bom va-
lor nutricional e de alta quali-
dade organoléptica (sabor, cor, 
odor, textura).

A ausência de um dos nu-
trientes resulta em uma qua-
lidade degradada e uma dimi-
nuição no rendimento da cul-
tura. Sintomas de deficiência 
revelam distúrbios fisiológi-
cos sofridos pelas plantas, pro-
movendo o desenvolvimento 
de produtos agrícolas de bai-
xo valor de comercialização.

Além de todos esses fatores, 
os agricultores são particu-
larmente sensíveis à qualida-
de do ambiente. Afinal, a na-
tureza é ao mesmo tempo sua 
ferramenta de trabalho e a at-
mosfera de vida de sua famí-
lia. Daí os esforços constantes 
para tornar realidade um con-
junto de práticas culturais fa-
voráveis ao ambiente natural. 
Dentre esses pilares, podemos 
citar a preservação da mata 
ciliar ao longo dos cursos dos 
rios, a cobertura vegetal para 
evitar solos descobertos, sis-
tema de plantio direto para a 
microbiologia, a conservação 
do solo, entre outras.

O maior desafio do século XXI: alimentar 
a população e respeitar o ambiente
Valter Casarin é coordenador Científico da NPV
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2482
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 2525
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

Concurso 2368
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2314
Quarta-feira, 18 de Maio de 2022 

Concurso 5857
Quinta-feira, 19 de Maio de 2022 

01   32   35   44   45   57

11   16   22   38   40   43

02   03   17   31   33   46

04    06    10    11    12

13    16    17    18    19

20    21    23    24    25

02    03    14    19    28

34    42    44    45    47

48    56    60    63    64

75    81    82    95    98

06    14    39    68    72

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 07º    l    Máxima 22º

Àmedida que a tecno-
logia avança, surge a 
necessidade de ter-

mos modelos educacionais 
que atendam com diferentes 
metodologias e de forma am-
pla às demandas da socieda-
de e do mercado de trabalho. 
Os estudantes, especialmente 
aqueles que hoje estão no en-
sino médio, nasceram conec-
tados e esperam que a esco-
la e a universidade apresen-
tem a eles ferramentas e ca-
minhos muito mais dinâmi-
cos, e que efetivamente pro-
movam a colaboração e in-
centivem a criatividade. 

Para as novas gerações, ati-
vidades ligadas a prototipa-
gem, inovação, criatividade, 
design thinking, pensamento 
colaborativo e diversidade já 
são familiares. É algo assimi-
lado naturalmente por quem 
tem a conexão e a dinâmica 
da internet como parte fun-
damental do dia a dia. Para 
mobilizar estes jovens cheios 
de talento e vontade de fazer 
acontecer, a educação preci-
sa se transformar no sentido 
de olhar para necessidades 
reais, que possam ser resol-
vidos de formas novas, ágeis 
e que incorporem elementos 
usados de maneira intuitiva 
fora dos muros da escola. A 
abordagem STEM (sigla em in-
glês para Ciências, Tecnologia, 
Engenharia e Matemática) es-
tá muito conectada com isso. 
Colocar em prática estes pila-
res, tornar palpável as teorias 

e ligar os conceitos à prática é 
o que move os estudantes, e o 
que realmente faz a diferença. 

Neste sentido, os mode-
los verticais de educação vão 
abrindo espaço, pouco a pou-
co, para projetos colaborati-
vos, que promovam o conhe-
cimento compartilhado e pa-
ra parcerias que fomentem o 
modelo de projetos, para além 
da sala de aula. Os benefícios 
são muitos que se traduzem 
na formação de cidadãos com 
múltiplas habilidades, que não 
se restringem ao conhecimen-
to meramente técnico. Aqui 
estamos falando, por exem-
plo, de criatividade, comunica-
ção, colaboração e inteligência 
emocional, atributos já muito 
demandados pela sociedade e 
pelo mercado de trabalho.

Para se ter uma ideia, pes-
quisa da The School of Life 
com 491 profissionais brasi-
leiros, de diferentes regiões, 
mostrou que 27,36% dos líde-
res apontam que o espírito em-
preendedor é uma das habili-
dades que serão mais relevan-
tes no pós-pandemia. Entre 
os liderados, 33,33% disseram 
que a confiança será o atribu-
to mais importante. A segun-
da habilidade mais requerida 
(23,65% dos chefes e 24,62% dos 
empregados) é a calma. Além 
disso, os entrevistados tam-
bém citaram comunicação, re-
siliência e confiança como as-
pectos comportamentais con-
siderados relevantes para o fu-
turo do trabalho. O fato é que 

este tipo de característica – os 
chamados soft skills – não se-
rão desenvolvidos se o aluno 
estiver somente dentro da sa-
la de aula, participando de ati-
vidades tradicionais de ensino, 
como aula expositiva, exercí-
cios e provas. É preciso ir além. 

A conexão entre os setores 
público e privado, as escolas 
e a academia é um fator fun-
damental para o sucesso des-
ta educação mais dinâmica e 
que pode gerar transforma-
ções sociais relevantes e com 
grande potencial de aplicação 
prática. Um exemplo é o Solve 
For Tomorrow, iniciativa glo-
bal da área de Cidadania Cor-
porativa da Samsung, e que 
teve a abertura das inscrições 
da 9º edição anunciada recen-
temente no país. 

Desde seu lançamento no 
Brasil, em 2014, o programa al-
cançou mais de 160 mil estu-
dantes, mais de 23 mil profes-
sores e cerca de 5.500 escolas 
públicas. Ao todo, foram qua-
se 10 mil projetos participan-
tes. Percebemos que, ano após 
ano – e mesmo no contexto da 
pandemia – o número de inte-
ressados vem crescendo (hou-
ve um aumento de mais de 50% 
de escolas inscritas se compa-
rarmos a oitava com a sétima 
edição), o que comprova que 
não falta, entre os brasileiros, 
vontade em aderir a iniciati-
vas que fomentem aprendiza-
do, inovação e que, principal-
mente, valorizem o talento e a 
capacidade dos jovens.

Contribuição no desenvolvimento 
de uma nova geração de brasileiros

É preciso lembrar, ainda, que 
o mercado de trabalho brasi-
leiro segue demandando por 
profissionais qualificados nas 
áreas STEM. O gap de profissio-
nais de tecnologia, por exemplo, 
triplicou no Brasil de 2019 para 
2021, segundo dados da Brass-
com. O levantamento mostra 
que, enquanto forma 53 mil pro-
fissionais de tecnologia por ano, 
o país demanda por 159 mil. Pa-
ra 2025, a expectativa é que es-
ta demanda ultrapasse os 790 
mil profissionais. 

Não estamos falando apenas 
dos grandes centros brasileiros, 
em que, apesar das dificuldades 
enfrentadas diariamente, os es-
tudantes têm mais oportunida-
des de acesso a novos modelos 
educacionais. Em um país con-
tinental como o Brasil, é preci-
so pensar em como fazer com 
que estas iniciativas cheguem 
às escolas mais distantes, dos 
diferentes estados, mesmo em 
locais remotos. Ganham todos, 
pois o conhecimento e a cultu-
ra local impulsionam soluções 
ainda mais próximas das reais 
necessidades. 

Para além da inovação e da 
criatividade adicionada às ini-
ciativas, é preciso que elas se-
jam também, consistentes e 
duradouras. Projetos pere-
nes e que, além de ampliarem 
a atuação para mais escolas e 
estudantes, adicionem conhe-
cimento e aprendizado e se re-
inventem a cada edição. Estes 
são alguns dos caminhos pa-
ra capacitar as novas gerações 
e apoiá-las para que alcancem 
seu pleno potencial. Entre os jo-
vens, não falta vontade de criar, 
inovar e produzir soluções que 
impulsionem o Brasil para um 
patamar mais moderno e efi-
ciente. A educação, sem dúvi-
da, está no centro deste debate.

Anna Karina Pinto é Diretora de Marketing Corporativo da Samsung Brasil



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Estado destina 
recursos para 
recuperar Rodovia 
Walter Manzato
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Presidente da Câmara de Sumaré acionou a Polícia 
Civil após a profissional se recusar a atender crianças 
no Pronto Atendimento do CIS de Nova Veneza 

O presidente da Câ-
mara de Sumaré, verea-
dor Willian Souza (PT), 
acionou a Polícia Ci-
vil e registrou um bole-
tim de ocorrência con-
tra uma médica que te-
ria se negado a prestar 
atendimento a crianças 
no Pronto Atendimen-
to do Centro Integrado 
de Saúde (CIS) de Nova 
Veneza, na manhã des-
ta quinta-feira (19).

O parlamentar foi pro-
curado por pais que se 
encontravam na unidade 
de saúde e denunciaram 
a situação. Segundo eles, 
a médica teria se nega-
do a atender as crianças 
sob a alegação de que 
não teria recebido o pa-
gamento do Instituto So-
cial Saúde Resgate à Vi-
da (ISSRV), organização 
social responsável pela 
contratação de profissio-
nais da saúde no municí-
pio de Sumaré. A própria 
médica confirmou para 
o vereador que o moti-
vo da negativa de atendi-
mento era a falta de pa-
gamento do salário. 

“Tentei argumentar, 
frente à profissional, 
que, ainda que ela não ti-
vesse recebido seu paga-
mento, não poderia dei-
xar de atender a popu-
lação, pois existem ou-
tras formas de reivindi-
cação, inclusive por in-
termédio do sindicato da 
categoria. Salientei que 
ela estaria incorrendo 
em crime de negligên-
cia e omissão de socor-
ro”, relatou Willian. “Ela 
não me deixou terminar 
de falar e, aos gritos, man-
dou que eu me retirasse 
do local”, completou.

Diante da situação, 
Willian entrou em con-
tato com a Secretaria de 
Saúde, que atestou que 
o pagamento referen-
te ao contrato com a or-
ganização social estava 
em dia. Ainda dentro da 
unidade de saúde, o ve-
reador verificou a docu-
mentação relativa aos 
atendimentos realizados 
desde o início do plan-
tão da médica e consta-
tou que 13 crianças fica-
ram sem atendimento 
médico. Três delas esta-
vam aguardando há qua-
se quatro horas. 

“A situação que fla-
grei foi absurda. Nos-
sa região vive uma gra-
ve crise na saúde infan-
til e, onde há condições 
adequadas para o aten-
dimento, como é o caso 
do CIS de Nova Veneza, 
uma médica se recusar 
a atender crianças? Isso 
é totalmente inadmissí-
vel”, questionou.

O parlamentar re-
gistrou a situação por 
meio de fotos e vídeos. 
Os materiais e o boletim 
de ocorrência serão en-
caminhados ao Minis-
tério Público, ao Conse-
lho Municipal de Saúde e 
ao Conselho Regional de 
Medicina.

LEITOS 
Willian vem acompa-

nhando desde o início do 
mês a situação do aten-
dimento de crianças nos 
hospitais da região de-
vido ao aumento da de-
manda por leitos em de-
corrência da mudança de 
estação. Na semana pas-
sada, depois de ver apro-
vada pela Câmara uma 
moção de apelo ao gover-
no do Estado, protoco-
lou no Ministério Público 

Estadual um pedido pa-
ra que o órgão atue nas 
tratativas para a reaber-
tura, em caráter de ur-
gência, dos leitos pediá-
tricos no Hospital Esta-
dual de Sumaré (HES).

“Temos acompanhan-
do a agonia e o desespero 
de muitas famílias que 
buscam atendimento pa-
ra as suas crianças e não 
encontram leitos. Va-
mos seguir fiscalizando 
de perto os atendimen-
tos na cidade de Suma-
ré e não vamos admitir 
omissão e negligência”, 
desaba o vereador. 

PAGAMENTOS EM DIA
A Prefeitura de Su-

maré informou que está 
com os pagamentos em 
dia, que repudia atitudes 
desse tipo e que cobra-
rá providências. “A Pre-
feitura de Sumaré infor-
ma que os repasses rea-
lizados à OS (Organiza-
ção Social) ISSRV (Ins-
tituto Social Saúde Res-
gate à Vida), responsá-
vel pelo corpo clínico do 
Pronto Atendimento do 
CIS (Centro Integrado de 
Saúde) Nova Veneza, têm 
sido feitos regularmen-
te, sem interrupções ou 

atrasos”, trouxe a nota.
A Secretaria Munici-

pal de Saúde notifica-
rá a OS sobre o episó-
dio, além de cobrar ex-
plicações sobre a condu-
ta da médica. “Vale res-
saltar que a Administra-
ção Municipal repudia 
qualquer conduta que 
não seja compatível com 
a ética no atendimento 
a pacientes e preza por 
um trabalho humaniza-
do, principalmente nos 
serviços de Saúde ofe-
recidos à população do 
município”, enfatiza o 
comunicado.

Willian constatou que 13 crianças ficaram sem 
atendimento médico e três delas aguardavam por quatro horas

Willian Souza faz boletim de ocorrência 
contra médica por omissão de socorro 

DIVULGAÇÃO
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Dois policiais militares 
que salvaram uma bebê de 
25 dias de vida que estava 
se engasgando foram ho-
menageados pela Câmara 
Municipal de Sumaré. Os 
soldados Amaro e Maga-
lhães, lotados na 2ª Com-
panhia do 48º BPM, rece-
beram uma moção de con-
gratulação das mãos do ve-

reador Ney do Gás (Cidada-
nia). A homenagem foi en-
tregue durante a 16ª sessão 
ordinária do ano, realizada 
na terça-feira (17).

Os militares estavam 
em serviço no último dia 
12 de maio, quando a Cen-
tral de Operações da PM 
(Copom) informou sobre 
uma criança recém-nas-
cida engasgada com leite 
materno no bairro Jardim 
Salerno, em Sumaré. A 

equipe formada pelos sol-
dados Amaro e Magalhães 
estava próxima ao imóvel 
e chegou rapidamente ao 
local da ocorrência.

Imediatamente os mi-
litares fizeram manobras 
para desobstrução das vias 
aéreas da bebê, a conheci-
da Manobra de Heimlich. 
Logo em seguida, a criança 
foi socorrida até a Unida-
de de Pronto Atendimento 
(UPA) do Matão, onde per-

maneceu em observação.
“Magalhães e Amaro 

conseguiram trazer de 
volta esse recém-nascido 
à vida. A gente fica feliz e 
agraciado, porque talvez 
poderíamos estar falando 
aqui de um bebê que pode-
ria ter perdido a vida. Os 
pais vão ficar eternamen-
te gratos e eu também es-
tou, porque esses policiais 
salvaram uma vida”, agra-
deceu Ney do Gás.

PMs que salvaram recém-nascida são 
homenageados na Câmara de Sumaré

Vereador Ney do Gás parabenizou os soldados Amaro 
e Magalhães, que salvaram bebê vítima de engasgo

DIVULGAÇÃO

DE VOLTA À VIDA

Visando contribuir 
com a habilitação e rea-
bilitação de pessoas com 
deficiência ou mobilida-
de reduzida, o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) apresentou 
projeto de lei para con-
ceder declaração de uti-
lidade pública à Associa-
ção de Equoterapia Cari-
nha de Anjo, que fica em 
Sumaré. Em seis anos de 

história, a instituição já 
atendeu a mais de 420 
crianças e adolescentes 
por meio da equoterapia.

“A associação Carinha 
de Anjo realiza um traba-
lho muito bonito e impor-
tante para a sociedade, le-
vando mais qualidade de 
vida àqueles que mais pre-
cisam. Essa declaração de 
utilidade pública vai per-
mitir que a entidade cele-
bre convênios com órgãos 
estaduais, receba emen-
das parlamentares e, desta 

forma, com mais recursos 
em caixa, a instituição vai 
poder ampliar e melhorar 
cada vez mais o atendi-
mento às crianças e ado-
lescentes com deficiências 
ou mobilidade reduzida”, 
explicou o deputado.

A presidente da Asso-
ciação de Equoterapia 
Carinha de Anjo, Mirel-
la Spinelli, agradeceu. “O 
Deputado Dalben sempre 
nos recebeu prontamen-
te, entendeu a necessi-
dade da equoterapia pa-

ra o município e propôs 
esse projeto de lei. Então 
só temos a agradecer. Va-
mos continuar realizan-
do nosso trabalho com 
seriedade, compromis-
so, atendendo a popula-
ção sempre de forma pro-
fissional e responsável”, 
comentou a presidente. 
Atualmente, a instituição 
atende 68 crianças e ado-
lescentes com deficiên-
cia, sendo que o maior 
público são crianças no 
Espectro Autista.

Dalben apresenta projeto de lei para que Associação  
Carinha de Anjo seja declarada de utilidade pública

Dalben: “Declaração vai permitir que a entidade 
celebre convênios e receba emendas parlamentares”

MAIS RECURSOS
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ANIVERSÁRIO DE 31 ANOS

Hortolândia comple-
tou ontem 31 anos de 
emancipação político-
-administrativa e, para 
celebrar a data, a Pre-
feitura entregou oficial-
mente para a comunida-
de hortolandense a am-
pliação do Parque So-
cioambiental Lago da Fé. 
Localizado na avenida 
Joaquim Martarolli, re-
gião do Parque Gabriel, o 
parque se tornou a maior 
área de lazer e esportes 
do município.

Durante a ativida-
de de inauguração, que 
contou com a presença 
de aproximadamente 3 
mil pessoas, o prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes anunciou que o es-
paço homenageará o ex-
-prefeito Angelo Peru-
gini, vítima de Covid-19 
em 2021. “Esse parque foi 
idealizado pelo amigo e 
saudoso prefeito Peru-
gini. Era um sonho e que 
com muitas mãos e ges-
tão pública, o sonho saiu 
do papel e se tornou rea-
lidade. Hoje entregamos 
para a nossa população 
o maior parque socioam-
biental da nossa cidade 
e, nada mais justo, que 
homenagear uma pes-

soa que tanto trabalhou 
e lutou pela nossa cida-
de. Vamos encaminhar 
um projeto de Lei para a 
Câmara Municipal, rati-
ficando essa denomina-
ção e, entregaremos tam-
bém, uma escultura do 
Perugini para que a me-
mória permaneça sem-
pre presente”, destacou o 
prefeito Zezé Gomes.

O prefeito hortolan-
dense afirmou que o mu-
nicípio vive um grande 
período de transforma-
ções e a entrega da am-
pliação do Parque Lago 
da Fé se torna um mar-
co na história do muni-
cípio em relação à con-
quista de mais qualida-
de de vida. “Sabe aque-
la história: quem te viu, 

não acredita no que vê 
hoje? No passado, na re-
gião do Parque Lago da 
Fé, só havia mato para 
todo lado. O projeto de 
Cidade Sustentável e In-
teligente, preparada pa-
ra o futuro, tão bem ela-
borado pelo Perugini, 
transformou toda essa 
grande região. Implan-
tamos as lagoas de con-

tenção de enchentes, ur-
banizamos, criamos pis-
ta de caminhada, ciclo-
via, parque infantil, aca-
demia ao ar livre e qua-
dras esportivas”, afir-
mou o prefeito.

A festa de inaugura-
ção no Parque Lago da 
Fé começou às 8h com 
aula de ginástica chine-
sa (Lian Gong). Houve 

Zezé Gomes entrega parque que 
homenageará Angelo Perugini

Zezé Gomes presta homenagem a Perugini com nomeação do parque e com escultura do falecido prefeito

O prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno 
Zezé Gomes, acompa-
nhado pelo secretário 
municipal de Esportes, 
Gléguer Zorzin, também 
lançou oficialmente na 
tarde desta quinta-fei-
ra (19) o calendário do 
Campeonato Municipal 
de Futebol Amador 2022 
do município. 

Após dois anos de ina-
tividade por conta da 
pandemia da Covid-19, o 
campeonato começa no 
próximo sábado (21) e 
deve ser encerrado ape-
nas no final do ano. Nes-
te ano, são 24 equipes na 
primeira divisão e ou-
tras 24 na segunda di-
visão, divididas em três 
grupos com oito equipes. 

O prefeito Zezé Go-
mes parabenizou todas 
as equipes participantes 
do campeonato da pri-
meira e da segunda di-
visão e destacou a quali-
dade do futebol amador 
de Hortolândia, conside-
rado um dos mais fortes 
do interior paulista. “Fi-
camos dois anos parado 
e agora é hora de voltar 
a campo. O futebol ama-
dor mexe com o coração 
de muita gente em nos-
sa cidade e, neste ano, 
os jogadores encontra-
rão campos em melho-
res condições. A torcida 
também sentirá diferen-
ça. São ações importan-
tes e que elevam ainda 
mais a qualidade do es-
petáculo. Que possamos 
ter bons jogos e que ao fi-
nal, vença a melhor equi-
pe”, comentou o prefeito.

Para as disputas, os 

Hortolândia lança oficialmente campeonato amador de futebol 

Zezé Gomes parabenizou equipes participantes e destacou qualidade do Amador

R$ 45,3
MILHÕES AO TODO

A Prefeitura investiu 
cerca de R$ 35,5 
milhões na primeira 
parte da obra
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimen-
to de água nos bairros listados abai-
xo pode apresentar oscilações na ter-
ça-feira, dia 24, por conta de obras de 
melhoria no sistema de distribuição de 
água. A previsão é que o abastecimen-
to seja totalmente regularizado na tar-
de da quarta-feira, dia 25. 

Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l  Parque Jatobá
l  Parque Virgílio Viel
l  Jardim Santa Eliza
l  Parque Silva Azevedo
l  Jardim Basilicata
l  Jardim das Orquídeas
l  Jardim Lucélia
l  Jardim Picerno I
l  Jardim Picerno II
l  Parque Residencial Campo Belo
l  Parque Residencial Virgínio Basso
l  Parque Rosa e Silva
l  Residencial Jardim Sumaré I
l  Residencial Jardim Sumaré II
l  Residencial Portal Bordon
l  Residencial Guaíra

BAIRROS AFETADOS

apresentação do Quin-
teto Cultura, trazendo 
clássicos da Música Po-
pular Brasileira e da re-
creacionista Naná, de-
senvolvendo uma série 
de dinâmicas no palco 
e interagindo com o pú-
blico presente. A ativi-
dade contou ainda com 
o show do músico Diego 
Figueiredo, que recente-
mente esteve no muni-
cípio realizando dueto 
com o cantor Toquinho. 
A festa foi encerrada pe-
los professores da Aca-
demia Malibu, colocan-
do as pessoas para dan-
çar ao ritmo da zumba.

Nas quadras esporti-
vas, a Secretaria Muni-
cipal de Esportes mobili-
zou professores de tênis, 
futebol society , futsal, 
vôlei de areia, basque-
te e de ginástica. Crian-
ças e jovens comparece-
ram em grande número 
e os jogos transcorreram 
ao longo do dia e início 
da noite, propiciada pe-
la iluminação em Led 
em todas as dependên-
cias do parque. Duran-
te todo o evento os em-
preendedores da Feira 
da Economia Solidária 
estiveram presentes com 
suas barracas de alimen-
tação, artesanato e pro-
dutos diversos.

palcos para as batalhas 
campais estão prontos e 
para abrir a temporada 
foi realizado um amis-
toso, no campo da Con-
fibra entre a Seleção de 
Máster e a Seleção de 
Hortolândia.

De acordo com o secre-
tário de Esportes, além 
do Campo da Confibra, 
tradicional espaço espor-
tivo localizado no Jardim 
Campos Verdes , todos os 
espaços esportivos onde 
acontecerão os jogos da 
primeira e segunda divi-
sões receberam diversas 
intervenções, desde o iní-
cio do ano, com o objetivo 
de oferecer espaços em 
boas condições para jo-
gadores e espectadores. 

“O prefeito Zezé Go-
mes determinou que rea-
lizássemos um verdadei-
ro pente fino em todos os 
campos de futebol que re-
ceberão os jogos do ama-
dor. Realizamos diversas 

intervenções, como por 
exemplo, no campo do 
Caic do Jardim Aman-
da, onde recuperamos os 
vestiários, reformamos 
os sanitários da torcida, 
melhoramos o acesso, es-
pecialmente pensado nas 
pessoas com deficiência e 
nas próprias arquibanca-
das. Falta ainda a insta-
lação dos novos bancos 
de reservas, mas todos os 
campos, hoje, estão em 
condições e prontos pa-
ra receber os jogos”, ex-
plicou Zorzin.

O campo do Remanso 
Campineiro, desde 2019, 
recebe melhorias no gra-
mado e nas instalações 
internas como vestiários 
e parte elétrica. O Cam-
po do Rosolém apresenta 
nova pintura de cor azul 
na arquibancada e pas-
sou por manutenções na 
iluminação, para os jo-
gos no período noturno, 
no gramado e na pista de 

caminhada localizada ao 
redor do campo. 

O estádio Tico Breda, 
localizado no Comple-
xo Poliesportivo Nelson 
Cancian, no Jardim No-
va Hortolândia, recebeu 
manutenções nas partes 
elétricas e hidráulicas. 
De acordo com a Secre-
taria de Esportes, o Cam-
po do Adelaide também 
está em totais condições 
para a bola rolar. “Além 
destes serviços pontuais, 
que garantem um espa-
ço renovado para torce-
dores e espectadores na 
disputa do Campeonato 
Amador de Futebol, todos 
nossos espaços, semanal-
mente, recebem limpeza 
e ações de zeladoria nas 
áreas interna e externa. 
Estes trabalhos mantém 
os locais bem cuidados 
para a utilização”, comen-
ta o secretário de Espor-
tes da Prefeitura.

| Da Redação
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Região do Parque 
Santa Fé, em 
Hortolândia, recebe 
benfeitorias
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Governador atendeu pedido de 
Leitinho e do vereador Professor 
Antonio; estrada entre Sumaré e 
Paulínia também foi contemplada

O Governo do Estado 
anunciou nesta semana 
as obras de recuperação 
dos 2,6 quilômetros da 
Rodovia Walter Manzato 
– denominação oficial do 
trecho situado entre os 
kms 5 e 8 da SP 127/304, 
a estrada vicinal situa-
da entre os municípios de 
Nova Odessa e Sumaré. A 
Rodovia Adauto Campos 
Dall´Orto (SPA-110/330), 
de ligação entre Paulí-
nia e Sumaré, também foi 
contemplada com recu-
peração de um trecho de 
1 Km no pacote de obras.

A recuperação da estra-
da Walter Manzato atende 
pedido do (então) verea-
dor Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho, atual pre-
feito de Nova Odessa, e do 
colega Professor Antonio, 
intermediado pelo depu-
tado estadual Dirceu Dal-

ben (Cidadania),
O governador Rodrigo 

Garcia liberou nesta quin-
ta-feira (19) a realização 
da 2ª fase do Programa 
Estrada Asfaltada. Com 
investimentos de mais de 
R$ 2,9 bilhões em melho-
rias para rodovias de todo 
o Estado, serão realizadas 
127 obras, que vão moder-
nizar 2,1 mil quilômetros 
de vias em mais de 145 ci-
dades do interior e do lito-
ral de São Paulo. 

“Esse é o maior progra-
ma de recuperação de es-
tradas estaduais da histó-
ria de São Paulo. Nós es-
tamos autorizando mais 
2,1 mil quilômetros hoje e 
eles se somam a uma au-
torização do ano passado, 
que também foi uma eta-
pa importante do Estrada 
Asfaltada”, disse Garcia. 

O edital das obras es-
tá previsto para ser pu-
blicado nesta sexta-feira 
(20/05) no Diário Oficial do 

Estado. O DER (Departa-
mento de Estradas de Ro-
dagem) realizará obras 
de conservação especial 
e manutenção de vias, que 
consiste em recape e im-
plantação de nova sinali-
zação das rodovias. O Pro-
grama Estrada Asfaltada 
soma 277 obras em 4,4 mil 
quilômetros, totalizando o 
valor de R$ 4,6 bilhões. Os 
investimentos na região 
não foram divulgados.

“É uma obra importan-
tíssima para a segurança 

dos motoristas que trafe-
gam entre as cidades da 
nossa microrregião, des-
de Hortolândia e Monte 
Mor, passando por Su-
maré e Nova Odessa, até 
Americana e Santa Bár-
bara d’Oeste. Por isso eu 
e o Professor Antonio ví-
nhamos solicitando essa 
obra ao Estado há mui-
tos anos, e agora temos 
a satisfação de ver o go-
vernador Rodrigo Garcia 
e o Deputado Dirceu Dal-
ben nos trazerem essa ex-

celente notícia”, afirmou 
Leitinho.  “Investir em in-
fraestrutura é investir na 
qualidade de vida da po-
pulação. Fico muito feliz 
em anunciar essa e outras 
conquistas para a região. 
São estradas que recebem 
a circulação de muitos veí-
culos diariamente e a mo-
dernização dos trechos vai 
viabilizar melhores condi-
ções tanto para mobilida-
de, quanto para a seguran-
ça no trânsito”, destacou o 
deputado Dalben. 

“O Governo de SP rea-
liza o maior investimen-
to em recuperação de es-
trada e de vicinais da his-
tória do Estado. Estamos 
melhorando a logística do 
Estado, ampliando a se-
gurança e garantindo a 
mobilidade de todos. Im-
portante destacar que a 
boa qualidade das rodo-
vias impacta ainda dire-
tamente na redução de 
acidentes”, afirmou João 
Octaviano Machado Ne-
to, secretário de Logísti-
ca e Transportes.

Essa nova fase do Estra-
da Asfaltada faz parte do 
programa Pró SP, um am-
plo pacote de obras estru-
turantes do Governo pa-
ra auxiliar na retomada 
do crescimento econômi-
co, oferta de emprego e ge-
ração de renda. A iniciati-
va prevê recursos que to-
talizam R$ 50 bilhões pa-
ra obras nas áreas de in-
fraestrutura, transportes, 
educação e saneamento.

Na fase 1 do programa, 
Sumaré também foi bene-
ficiada com obras na Ro-
dovia Virginia Viel Cam-
po Dall’Orto (SPA 115-330), 
ainda em andamento.

Rodovia Walter Manzato, entre Nova Odessa e 
Sumaré, será recapeada e receberá nova sinalização

Estado anuncia recuperação da vicinal 
de ligação entre Nova Odessa e Sumaré

DIVULGAÇÃO

A equipe da Secreta-
ria de Meio Ambiente da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa realizou nos últimos 
dias diversas adequa-
ções e vistorias na área 
do Bosque Manoel Jorge, 
no Jardim Santa Rosa. O 
trabalho, que faz parte 
do cronograma contínuo 
de atividades da equipe 
da pasta, busca deixar o 
local mais seguro e con-
fortável para os muníci-
pes aproveitarem seus 
exercícios físicos e os 
passeios com a família. 

De acordo com a dire-
tora do Meio Ambiente 
do Município, a bióloga 
Daniela Fávaro, as visto-
rias são realizadas com 
o intuito de procurar e 
identificar os galhos que 
já estão secos ou “pesa-
dos”, ou seja, apresentam 
riscos de queda e que po-
dem acarretar em peri-
gos para os pedestres. 

“Em um tempo de ven-
tos fortes, como o outono, 
seria perigoso deixar es-
ses galhos, por isso reali-
zamos a vistoria e a poda 
constantes das árvores 
do bosque, para que não 
haja perigo. Porém é sem-
pre importante o alerta 
para que, quando esti-
ver ventando muito for-
te, os pedestres evitem fi-

car embaixo de árvores”, 
disse Daniela. 

Além do serviço no 
Bosque, as equipes do 
Meio Ambiente realizam 
vistorias e podas das ár-
vores que possuem galhos 
com risco de queda em to-
da a cidade, como parte 
do calendário periódico 
de zeladorias e limpezas 
da cidade. Só nos últimos 
dias, Daniela e a equipe 
realizaram vistorias nas 
áreas verdes e vias pú-
blicas do Centro, Jardim 
São Jorge e nas áreas re-
sidencial e industrial do 
Mathilde Berzin, realizan-
do a poda dos galhos sem-
pre que necessário. 

BOSQUE
Atualmente, o par-

que está aberto ao públi-
co das 6h da manhã às 
18h, todos os dias da se-
mana. A entrada princi-
pal do parque fica na Rua 
15 de Novembro, nº 864, 
no Jardim Santa Rosa. 
A área verde conta com 
pista de caminhada, área 
para exercícios físicos, 
além de sanitários, guar-
da-corpos, conjuntos de 
lixeiras e bebedouros. O 
local possui 64 mil me-
tros quadrados e milha-
res de árvores, chegando 
a responder por mais de 
30% das árvores existen-
tes em áreas verdes urba-
nas de Nova Odessa.

Nova Odessa faz 
adequações no Bosque 
Manoel Jorge para 
caminhadas e lazer 

PASSEIOS COM A FAMÍLIA
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O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho, par-
ticipou na manhã dessa 
quinta-feira (19/05) da 
blitz educativa da Cam-
panha “Maio Amarelo 
– Atenção pela Vida”. A 
ação aconteceu em fren-
te à Delegacia do Muni-
cípio, na Avenida Carlos 
Botelho, e teve por fina-
lidade chamar a atenção 
da sociedade para o alto 
índice de mortes e feridos 
no trânsito. 

Para tanto, os moto-
ristas – especialmente 
motociclistas que pas-
savam pelo local – eram 
abordados mas, em vez 
de apresentar um docu-
mento, recebiam um pan-
fleto com regras de segu-
rança e a orientações dos 
profissionais do Setor de 
Trânsito, da Secretaria 
de Saúde e da GCM (Guar-
da Civil Municipal). 

Para o chefe do Exe-
cutivo, as blitze educa-
tivas são muito impor-
tantes. “Além da preven-
ção, com orientações e 
o material de orienta-
ção, que foram bem re-
cebidos pelos motoris-
tas, as equipes da Saú-
de fizeram um trabalho 
de aferição de pressão 
e teste de glicemia que 
são também de grande 
importância”, comentou 
Leitinho, que auxiliou 
na campanha.

APROVADO 
Os motoristas elogia-

ram a ação e pararam pa-
ra os testes de glicemia e 
pressão. Morador de Pau-
línia, Carlos Aparecido 
Fernandes estava a ser-
viço em Nova Odessa e fi-
cou feliz em ser “parado” 
na blitz. “Ótima iniciati-
va; eu aproveitei para fa-
zer o teste de glicemia e 
aferir a pressão, coisas 
que há muito tempo não 
fazia”, disse. 

Ligado à área da Saúde, 
o empresário e membro 
do Lions Clube Dorival 
Antonio Gazzetta tam-
bém aproveitou a equi-
pe da Saúde. “Cheguei a 
pensar que era blitz mes-
mo, daí vi as barracas e 

percebi que era trabalho 
de conscientização. Exce-
lente ação dos envolvidos, 
tanto na parte da cons-
cientização, quanto dos 
serviços de saúde, pois fiz 
os dois testes”, comentou. 

Adriana de Oliveira Fi-
gueiredo também gostou 
de ser “parada”. “Esse ti-
po de trabalho é muito 
bom, porque conscienti-
za o motorista que a gente 
tem que dirigir por nós e 
pelos outros. Também foi 

bom fazer os testes, por-
que há tempos não fazia, 
e está tudo perfeito, gra-
ças a Deus”, completou. 

Outra blitz educativa 
acontecerá na próxima 
terça-feira, dia 24, das 8h 
às 11h, no mesmo local. 
“O Maio Amarelo simbo-
liza a segurança no trân-
sito, e queremos cons-
cientizar os motoristas. 
Fizemos esse bloqueio 
em uma via da pista, só 
em vez de pedir o docu-
mento do motorista co-
mo de costume, os agen-
tes e GCMs entregaram 
panfleto educativo, já que 
a finalidade é conscien-
tizar”, explicou Benedi-
to Goes Neto, autorida-
de municipal de Trânsito.

Prefeito Leitinho participa de blitz 
educativa da Campanha Maio Amarelo 

Leitinho entregou panfletos com orientações aos motoristas

DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA NO TRÂNSITO

“Foi bom fazer 
os testes, porque 

há tempos não 
fazia, e está tudo 

perfeito”



A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da SMIADS 
(Secretaria Municipal 
de Inclusão, Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial), promove ao longo 
desta e da próxima se-
mana uma série de even-
tos relacionados ao Maio 
Laranja, em alusão ao 
Dia Nacional de Comba-
te ao Abuso e Explora-
ção Sexual de Crianças e 
Adolescentes, celebrado 
no dia 18 de maio. 

Na próxima segunda-
-feira (23), a especialista 
em sexualidade humana 
Juliana Costa, coordena-
dora do Projeto Afin (Afe-
to na Infância), do TJ-SP 

(Tribunal de Justiça de 
São Paulo) ministrará 
a palestra “Abuso e ex-
ploração sexual infan-
til: causas e consequên-
cias, estatísticas, enfren-
tamento e o papel da re-
de”, a profissionais que 
atuam no Sistema de Ga-
rantia de Direitos, entre 
8h30 e 12h. 

No dia 25, quarta-fei-
ra, o CRAS (Centro de Re-
ferência em Assistência 
Social) do Matão promo-
ve uma roda de conver-
sa para a sensibilização e 
reflexões sobre violência 
sexual contra crianças e 
adolescentes, voltada à 
comunidade em geral. 

Já o SCFV (Serviço de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos) Ins-

tituto Saber Social reali-
zará discussões em um 
grupo de reflexão forma-
do por crianças e adoles-
centes atendidos pela en-
tidade, nos dias 25 e 26. 

No Parque Regina, 
também no dia 26, será 
realizada uma palestra 
de sensibilização e pre-
venção ao abuso e explo-
ração sexual, pela OSC 
(Organização da Socie-
dade Civil) Saber Social. 

Desde o início do mês, 
a SMIADS já realizou 
mais de 20 eventos rela-
cionados ao Maio Laran-
ja, entre palestras, ofici-
nas e rodas de conversas, 
envolvendo funcionários 
da pasta e o público aten-
dido pelos serviços de In-
clusão Social.

DATA
A data foi instituída 

em 2000, por meio de 
um projeto de lei. O dia 
18 de maio foi escolhi-
do em alusão ao assas-
sinato da menina Ara-
celi, drogada, estuprada 
e morta por jovens de 
classe média, em Vitó-
ria (ES), em 1973. 

Na sequência, foi cria-
da a campanha “Faça 
Bonito - Proteja Nossas 
Crianças e Adolescentes”, 
que tem como objetivo 
mostrar à sociedade que 
o combate a esses crimes 
é compromisso coletivo. 
O símbolo da campanha 
é uma flor de cor laranja. 
Dentro deste contexto, o 
mês de maio ficou conhe-
cido como Maio Laranja.

Secretaria de Inclusão Social realiza ações do Maio Laranja

Palestra e roda de conversa estão na programação

CONTRA ABUSO INFANTIL

MAIO AMARELO

BRK realiza palestras para falar sobre 
comportamento seguro no trânsito
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Equipe de segurança da 
empresa é responsável pelas ações 
ministradas para funcionários e 
profissionais terceirizados 

O maio amarelo é um 
movimento internacio-
nal de conscientização 
para a redução de aci-
dentes com a propos-
ta de chamar a atenção 
da sociedade para o al-
to índice de mortes e fe-
ridos no trânsito em to-
do o mundo.

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de água e esgoto em 
Sumaré, apoia o movi-
mento com palestras e 
intervenções, realiza-
das pela equipe de segu-
rança da empresa para 
seus funcionários e pro-
fissionais terceirizados 
com o intuito de reforçar 
o comportamento seguro 
no trânsito. 

As ações de mobili-
zação têm como função 
demonstrar a importân-
cia da segurança e aler-
tar que a responsabilida-
de ao volante é fator de-
terminante para a dimi-
nuição do número de aci-
dentes, mortos e feridos 
nas vias e rodovias.

Entre as abordagens, a 
empresa reforça alguns 
cuidados como a práti-
ca da direção defensiva, 
o uso do cinto de segu-
rança por todos os ocu-
pantes do veículo, inclu-
sive por passageiros, o 
hábito de não atender ou 
manusear o celular en-
quanto dirige, cuidados 
na pilotagem de motos, 
entre outros.

A iniciativa usa a cor 
amarela em referência 
ao sinal de advertência 

Empresa reforça cuidados como a prática da direção defensiva, uso do cinto de segurança, 
o hábito de não atender ou manusear o celular enquanto dirige e cuidados na pilotagem de motos 
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NOTÍCIA DE CONCURSOS | ANDRÉ R. COUTINHO
CAMPINAS/SP – 4 VAGAS 

O IMS Campinas (Informá-
tica de Municípios Associa-
dos S.A), recebe inscrições 
até 22 de maio, para diver-
sos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 1.447,11 até 
R$ 4.852,50. Inscrições pelo 
site https://www.consesp.
com.br/ 

ORLÂNDIA/SP – 1 VAGA 
A Câmara Municipal de Or-
lândia, recebe inscrições até 
16 de junho, para o cargo de 
procurador. Os salários po-
dem variar de R$ 4.198,00 até 
R$ 7.872,00. Inscrições pe-
lo site www.vunesp.com.br 

BRAGANÇA PAULISTA/
SP – Nº DE VAGAS NÃO 

DEFENIDO 
A Prefeitura Municipal de 
Bragança Paulista, recebe 
inscrições até 19 de maio, 
para diversos cargos e níveis 
de escolaridade. Os salários 
podem variar de R$ 1.591,00 
até R$ 5.813,00. Inscrições 
pelo site http://www.ibam-
-concursos.org.br/ 

CAPIVARI/SP – 20 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de 
Capivari, recebe inscrições 
até 26 de maio, para diver-
sos cargos na área da edu-
cação. Os salários podem 
variar de R$ 1.918,00 até R$ 
3.662,00. Inscrições através 
do site www.ibamsp-concur-
sos.org.br 

JUNDIAÍ/SP – NÃO 
DEFINIDO O NÚMERO 

DE VAGAS 
O DAE Jundiaí (Departamen-
to de água e esgoto Jundiaí), 
recebe inscrições até 2 de ju-
nho, para o cargo de técnico. 
O salário é de R$ 4.311,04. 
Inscrições através do site 
https://www.ibamsp-con-
cursos.org.br/site/concur-
sos/documentos/658 

SERTÃOZINHO/SP – 45 VAGAS 
A Prefeitura Municipal e GCM 
(Guarda Civil Municipal) de 
Sertãozinho, recebe inscri-
ções até 27 de junho, para o 
cargo de guarda civil muni-
cipal, com nível de escolari-
dade ensino médio comple-

to. O salário é de R$ 2.473,79. 
Inscrições pelo site pelo site 
www.vunesp.com.br 

PIRACICABA/SP – 89 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, recebe inscrições 
até 30 de maio, para diversos 
cargos na área da educação. 
Os salários podem variar de 
R$ 1.962,00 até R$ 3.316,00. 
Inscrições pelo site www.vu-
nesp.com.br 

BIRITIBA MIRIM/SP
73 VAGAS 

A Prefeitura Municipal de 
Biritiba Mirim, recebe inscri-
ções até 30 de maio, para di-
versos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 1.252,36 até 
R$ 3.461,76. Inscrições pelo si-
te https://www.gamaconcur-
sos.com.br/concursos/publi-
cacoes/PREFEITURA+MUNICI
PAL+DE+BIRITIBA++MIRIM/3
#tab_tab0

VARGEM/SP – 37 VAGAS
A Prefeitura Municipal de 
Vargem, recebe inscrições 
até 16 de maio, para diver-

sos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 1.159,25 até 
R$ 3.864,19. Inscrições atra-
vés do site www.abconcur-
sospublicos.org

CAMPINAS/SP – 12 VAGAS 
O IMA Campinas (Informáti-
ca de Municípios Associados 
S.A), recebe inscrições até 
dia 22 de maio, para diver-
sos cargos. Os salários po-

dem variar de R$1.447,11 até 
R$4.852,50. Inscrições pelo 
site https://www.consesp.
com.br/ 

TAUBATÉ/SP – 6 VAGAS
O IPM Taubaté (Instituto de 
Previdência do Município de 
Taubaté), recebe inscrições 
até 9 de junho, para diversos 
cargos. Os salários podem 
variar de R$ 1.617,00 até R$ 

3.697,00. Inscrições pelo si-
te www.institutomais.org.br 

ARUJÁ/SP – 28 VAGAS
A Prefeitura Municipal de 
Arujá, recebe inscrições até 
06 de junho, para diversos 
cargos. Os salários podem 
variar de R$ 1.620,00 até R$ 
6.070,00. Inscrições através 
do site https://www.nosso-
rumo.org.br 

no semáforo, que sim-
boliza a atenção neces-
sária para a causa. As-
sim, no final deste mês 
de maio os funcionários 
da empresa também se-

rão convidados(as) a fa-
zer parte do movimen-
to, vestindo ou agregan-
do ao seu uniforme diá-
rio qualquer peça de cor 
amarela na roupa.

É fundamental que os 
funcionários da compa-
nhia percebam a impor-
tância da prevenção de 
incidentes e acidentes no 
trânsito, portanto as in-

tervenções realizadas re-
forçam o valor da empre-
sa de atuar com seguran-
ça e integridade, elemen-
tos que norteiam o traba-
lho de seus profissionais.



DÍVIDA ATIVA

Programa prevê descontos de até 90% em multas e juros para parcelamento de dívidas em até três vezes

A Prefeitura de Monte 
Mor enviou à Câmara de 
Vereadores o projeto de 
lei que estabelece o Refis 
(Programa de Recupera-
ção Fiscal) 2022, que per-
mitirá aos contribuintes 
pagar suas dívidas com 
até 90% de descontos em 
juros e multas. 

O projeto tem como ob-
jetivo propor redução de 
juros e multas sobre dé-
bitos de qualquer nature-
za existentes por parte de 
moradores e empresas do 
município devidos à Fa-
zenda. A intenção tam-
bém é incrementar as re-
ceitas do município.

A proposta, amparada 
em Lei Federal, de nú-
mero 5172/66, nos arti-
gos 180, 181 e 182 do Có-
digo Tributário Nacional, 
estabelece descontos de 
até 90% em multas e ju-

ros aplicados sobre as dí-
vidas, para parcelamento 
em até três vezes. 

Em negociações com 
maior número de par-
celas, as deduções serão 
menores. O desconto se-
rá de 70% para parcela-
mentos em até 12 vezes; 
50% para pagamento em 
até 24 vezes e 30% em até 
48 parcelas. 

O projeto de lei tam-
bém estabelece que as 
parcelas não poderão 
ser menores que R$ 50 e 
as dívidas, vencidas até 
31 de dezembro de 2021, 
não poderão ser meno-
res que R$ 600. O contri-
buinte também não po-
derá ter dívidas com o 
município em 2022.

O saldo da dívida ati-
va do município até 31 de 
dezembro de 2021 era de 
mais de R$ 126 milhões. 
“Recebidos esses valores, 
a administração muni-
cipal poderia também, 

além da manutenção de 
suas obrigações comuns, 
fazer investimentos em 
infraestrutura, saúde, 
educação etc”, alegou a 
administração. 

Todos os valores arre-
cadados nas negociações 
serão acrescidos ao cai-
xa da Fazenda de Mon-
te Mor, não afetando as 
metas previstas na lei de 
diretrizes orçamentá-
rias de 2022, obedecen-
do os termos do artigo 
14 da Lei Complementar 
nº 101/2000, a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal. 

Para a administração 
municipal, o Refis, o Pro-
grama de Recuperação 
Fiscal, é um instrumen-
to que possibilita às pes-
soas e empresas com dí-
vidas com a prefeitura a, 
de uma forma menos pre-
judicial aos seus próprios 
orçamentos, regularizar 
sua situação junto ao po-
der público municipal. Para aderir ao Refis, contribuinte não poderá ter dívidas com o município em 2022

Prefeitura de Monte Mor envia à Câmara
Municipal projeto de lei para Refis 2022

DIVULGAÇÃO

A Feira do Picerno, na 
Avenida Fuad Assef Ma-
luf, recebe neste sábado 
(21) uma edição do proje-
to “Prefeitura de Sumaré 
Atende”. 

No local serão monta-
dos estandes de secreta-
rias, como Saúde, Sus-
tentabilidade, Desenvol-
vimento Econômico, In-
clusão Social, além do 
Fundo Social de Solida-
riedade e da Vigilância 
Sanitária. 

O projeto faz parte do 
formato participativo da 
atual administração, que 
visa se aproximar cada 
vez mais da população 
e dar voz aos morado-
res, levando atendimen-
to e ouvindo os morado-
res em todas as regiões 
do município. 

“O projeto é uma parce-
ria de todas as nossas se-
cretarias e Fundo Social, 
que busca a humaniza-
ção do atendimento. Que-
remos aproximar a popu-

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Obras, está com 
as obras em andamento 
de cinco novas mini are-
nas esportivas, as “Are-
ninhas”. Os complexos 
esportivos estão sendo 
construídos nos bairros 
do Matão, São Judas, Vír-

gilio Basso, Nova Veneza 
e Jardim dos Ipês.

“Este é um projeto em 
parceria com o governo 
do Estado. A contraparti-
da da Prefeitura foi a ces-
são do espaço e a prepara-
ção da área para a obra”, 
explica o secretário de 
Obras e Serviços Públicos, 
Aparecido Fernandes.

As mini arenas esporti-
vas contam com infraes-

trutura para campos de 
futebol society, com gra-
ma sintética, arquibanca-
das, campos 3x3 de bas-
quete e iluminação de 
LED. Com isso, os bairros 
contarão com espaços 
projetados para mais ati-
vidades ao ar livre, esporte 
e socialização. Ao todo fo-
ram investidos mais de R$ 
1,5 milhão nos complexos.

“As areninhas vêm pa-

ra complementar o com-
plexo esportivo já existen-
te em Sumaré, ampliando 
o acesso dos moradores e 
incentivando a prática de 
esportes e lazer em espa-
ços próximos, nos bair-
ros. Mais do que diversão, 
o esporte é saúde e instru-
mento que pode transfor-
mar vidas”, destacou o 
prefeito Luiz Dalben (Ci-
dadania).

‘Prefeitura de Sumaré Atende’ 
estará na Feira do Picerno sábado

Obras de 5 mini arenas esportivas
estão em andamento em Sumaré

Projeto está na 5ª edição e já esteve na região da Área Cura, do Matão e Centro

Complexos esportivos estão sendo construídos no Matão, 
São Judas, Vírgilio Basso, Nova Veneza e Jardim dos Ipês

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

GOVERNO PARTICIPATIVO

PARCERIA COM ESTADO
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ATO ADMINISTRATIVO Nº 014/2022
“Dispõe sobre a nomeação de Pregoeiro e Equipe de Apoio 

da Companhia de Desenvolvimento de Nova Odessa – CODEN 
AMBIENTAL, e dá outras providências” 

ELSIO ÁLVARO BOCCALETTO, Diretor-Presidente da Com-
panhia de Desenvolvimento de Nova Odessa - CODEN AMBIEN-
TAL, no uso de atribuições que são conferidas pelos Estatutos 
Sociais e, 

CONSIDERANDO o disposto na Lei Federal 10.520, de 17 de ju-
lho de 2002 e artigo 32, inciso IV da Lei Federal n. 13.303, de 30 de ju-
nho de 2016, e Decretos Federais n. 3.555, de 08 de agosto de 2000 
e n. 5450, de 31 de maio de 2005 e Ato Administrativo n. 013/2018.

DETERMINA: 
Art. 1º. Fica nomeada a funcionária DARLA ELOÁ NOVAES 

BANDEIRA - Matrícula n°1206, para desempenho das atividades 
de PREGOEIRA, pelo período residual do mandato, com início em 
01/05/2022 e vigência até 17/06/2022, em razão da exoneração, a 
pedido, do funcionário DANILO JOSÉ TEROÇO, Matrícula n°1216. 

Art. 2º Ficam nomeados os funcionários REINALDO FORMAG-
GIO, Matrícula n°114 e DARLA ELOÁ NOVAES BANDEIRA - Ma-
trícula n°1206, para atuarem como Pregoeiros, referente ao manda-
to com vigência a partir de 18/06/2022 até 17/06/2023, conforme dis-
posto no Ato Administrativo n° 013/2018, para a aquisição de bens 
e serviços comuns, através da modalidade de Licitação denomina-
da Pregão. 

Parágrafo único. Para exercer a função de Pregoeiro os funcio-
nários designados ficam obrigados a apresentarem cópia da habilita-
ção ou diploma de curso de capacitação para pregoeiro que fará par-
te integrante deste Ato. 

Art. 2º. Ficam nomeados os seguintes funcionários para compor 
a Equipe de Apoio ao Pregão eletrônico e presencial para a aquisi-
ção de bens e serviços comuns, através da modalidade de Licitação 
denominada Pregão, referente ao mandato com vigência a partir de 
18/06/2022 até 17/06/2023:

I - Titulares: Hamilton Lorençatto – Matrícula nº 1252; Jane Dinorá 
Gomes de Luca – Matrícula n°883; Jaqueline Carraro Socci – Matrícu-
la n°1116; José Marcos de Campos – Matrícula n°1094; José Roberto 
Barros – Matrícula n°466; Marco Aurélio Gomes de Campos – Matrí-
cula n°1174; Marizilda Barbosa – Matrícula n°97; Rean Gustavo Sobri-
nho – Matrícula n°1199; Sebastião Faria de Souza – Matrícula n°1098; 
Thaís Aparecida Fernandes – Matrícula n°980. 

II - Suplente: Bernadete Augusta da Silva Lucas – Matrícula n°984.
Art. 3º. A Equipe de Apoio e Pregoeiros serão regidos pelos ter-

mos dispostos no Ato Administrativo nº013/2018.
Art. 4º. Este ato entrará em vigor na data de sua publicação, revo-

gadas as disposições em contrário. 

PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
Nova Odessa, 17 de maio de 2022.
Elsio Álvaro Boccaletto
Diretor-Presidente

A população de Nova Odessa pagou por este anúncio R$ 480,00

lação dos nossos servi-
ços e ouvir nossos mora-
dores, conhecer suas de-
mandas. Queremos dar 
voz aos munícipes e con-
tinuar construindo em 
conjunto uma cidade dig-
na e em constante desen-
volvimento”, comentou a 
presidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben.

Lançado no dia 17, o 

“Prefeitura de Sumaré 
Atende” está na 5ª edi-
ção e já esteve também 
na região da Área Cura, 
do Matão e Centro. A ini-
ciativa é desenvolvida pe-
lo Fundo Social de Soli-
dariedade e é voltada a 
levar aos bairros servi-
ços oferecidos pela Admi-
nistração Municipal. “Sa-
bemos que muitas pes-

soas têm dificuldade de 
procurar nossos servi-
ços durante a semana e, 
para ouvir as demandas 
dos moradores, este pro-
jeto leva atendimento aos 
moradores, dando orien-
tações e dando sequên-
cia ao nosso formato de 
governo participativo”, 
explicou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).



As atividades de es-
cavação e reforço do lei-
to do afluente do cór-
rego Jacuba, na Vila 
Real, avançam um pou-
co mais. Todo o trecho 
que passa pela Rua Até-
vio Alves Moreira, próxi-
mo ao cruzamento com 
a Rua 10, está sendo revi-
talizado pela Prefeitura 
de Hortolândia.

Nesta semana, o con-
sórcio contratado pela 
Administração Munici-
pal manteve os traba-

lhos de escavação, atin-
gindo a região do desem-
boque, e reforçou o lei-
to do canal com pedras 
grandes do tipo rachão 
e também com concreto. 

Também segue o ser-
viço de drenagem plu-
vial na área do entor-
no. A canalização do 
afluente do Jacuba se-
rá em concreto armado, 
aberta, com margem la-
teral em grama em um 
trecho de 441 metros de 
extensão, segundo a Se-
cretaria de Obras. 

A obra de infraestru-
tura inclui ainda a cons-

trução de um novo viário 
ao lado do córrego cana-
lizado. De acordo com o 
consórcio contratado, 
este serviço se estende-
rá por aproximadamen-
te quatro meses. O novo 
viário, de 187 metros de 
extensão, ligará a Rua 
Atévio A. Moreira à Be-
nedita Rosa da Silva.

Segundo o Departa-
mento de Projetos e Or-
çamentação da Secre-
taria de Obras, o novo 
complexo terá pista de 
caminhada e ciclovia 
com 1.050 metros de ex-
tensão ao longo do siste-

Em fase de canalização na 
Vila Real, leito de córrego 
ganha reforço de concreto

Região ao lado da Rua 10 recebe obras de canalização e construção de novo viário 

CÓRREGO JACUBA

DIVULGAÇÃO

ACESSO À CIDADANIA

Região do Pq. Santa Fé recebe 
benfeitorias da Prefeitura de 
Hortolândia para regularização
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Após emissão de 120 títulos de posse, Administração implanta novo viário na região

A região conhecida co-
mo “ocupação do San-
ta Fé” está sendo revi-
talizada pela Prefeitura 
de Hortolândia. Após a 
emissão e distribuição, 
em março deste ano, de 
120 títulos de posse do 
terreno aos moradores 
cadastrados, a Adminis-
tração Municipal inves-
te em obras de infraes-
trutura no local. 

Uma delas consiste em 
regularizar a distribui-
ção de energia elétrica 
por meio da CPFL Pau-
lista. Outra diz respei-
to à abertura de um sis-
tema viário que oferece-
rá nova rota de acesso a 
quem vem do Jardim No-
vo Cambuí em direção à 
região do São Sebastião e 
do Jardim Interlagos.

Este novo viário fi-
ca no trecho do Parque 

Socioambiental Lago da 
Fé, mais ao fundo do re-
servatório de contenção 
de enchentes. De acordo 
com o Departamento de 
Projetos e Orçamentação, 
além do viário com 970 
metros de extensão, co-
nectando o trecho com a 
ponte do São Sebastião, o 
sistema prevê ainda a im-
plantação de pista de ca-
minhada com 1.644 me-
tros de extensão, ao lon-
go de todo o sistema viá-
rio e ciclovia de 550 me-
tros de extensão, integra-
da com a já existente no 
Lago da Fé. O trecho tam-
bém ganhará iluminação 
em LED.

As obras avançam dia 
a dia, atingindo agora 
aproximadamente 50 por 
cento dos serviços execu-
tados, segundo a Secreta-
ria de Obras. A nova via 
em construção, entre a 
Rua Vitória da Conquis-
ta à rua sem nome, con-

ta com sistema de dre-
nagem pluvial, meios-
-fios da calçada e sarje-
tas, sendo preparada pa-
ra receber pavimentação. 

O trecho já avança pa-
ra se conectar com a Rua 
da Confibra, até a ponte 
do Residencial São Se-
bastião. Ao lado dela foi 

construída, com concreto 
pigmentado de vermelho, 
mais uma parte dos 550 
metros de ciclovia que se-
rão implantados no local. 

Além disso, avança a ter-
raplenagem no terreno 
próximo ao canal. 

O término da obra está 
previsto para junho des-
te ano. Segundo o Depar-
tamento de Obras, parte 
do viário será novo, feito 
agora, e parte será reca-
peada. As obras contem-
plam ainda o prolonga-
mento da Rua da Confi-
bra, no Jd. Santa Fé, até 
a rotatória da Avenida 
Joaquim Marcelino Lei-
te, entre o São Sebastião 
e o Jd. Interlagos.

Para Suzie Rosa, pre-
sidente da Associação de 
Moradores da Cerâmica 
Ceregatti, é grande a im-
portância destas ações 
para a comunidade re-
sidente no Santa Fé. Re-
presenta acesso à cidada-
nia. “É respeito, dignida-
de, direitos e também de-
veres de cidadão. Hoje, te-
mos o direito a uma mo-
radia digna, com direito 
à água, luz, saneamento 
básico, enfim, nos dá ci-
dadania. Hoje somos re-
conhecidos cidadãos hor-
tolandenses com direito 
a ter o nosso CEP e rece-
bermos nossas corres-
pondências. Temos tam-
bém parceria com o Ban-
co de Alimentos, através 
da Secretaria de Educa-
ção, e uma parceria com 
o Fundo Social de Hor-
tolândia”, afirma a líder 
comunitária.

Novo viário fica no trecho do Parque Socioambiental Lago 
da Fé, mais ao fundo do reservatório de contenção de enchentes
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A Rua Pacaembu, no 
Parque dos Pinheiros, 
acaba de ganhar nova 
pavimentação asfáltica, 
nesta quarta-feira (18/05). 
O trecho beneficiado fica 
próximo à Ponte da Rua 
Flamboyant, também as-
faltada na última segun-
da-feira (16/05) pela em-
presa contratada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Obras.

 Toda a área que envol-
ve as ruas Flamboyant, 
Cactos e Pacaembu passa 
por mudanças, em razão 
da duplicação da Estrada 
Municipal Sabina Baptis-

ta de Camargo e das de-
mais intervenções reali-
zadas para a implanta-
ção do “Superviário”, o 
maior complexo viário de 
Hortolândia.

Outro trecho pavimen-
tado hoje é o do cruza-
mento entre a Rua João 
Camilo de Camargo com 
José Athanázio Bueno. 
A quadra da José Atha-
názio até a Luiz Camilo 
de Camargo ainda rece-
be reforço no sistema de 
drenagem pluvial e so-
mente após isso poderá 
ser asfaltada. Em toda a 
Luiz Camilo continuam 
os serviços de implanta-
ção de calçada e ciclovia.

Nas imediações da 

Ponte da Esperança (Es-
taiada) acontecem outras 
ações do viário: a área de 
chácara ao lado da ponte 
da Vila Real é preparada 
para funcionar como saí-
da para a nova via que se 
conectará à Rua Amélia 
Basso Breda, a chamada 
“rua da feira”. 

De acordo com a Se-
cretaria de Obras, a obra 
atingiu os 76,60% de rea-
lização. Iniciada em ju-
nho de 2021, a constru-
ção do “Superviário” per-
mitirá a integração en-
tre regiões antes afasta-
das ou de acesso difícil. A 
previsão é que esteja con-
cluída no segundo semes-
tre deste ano.

Pavimentação asfáltica é 
executada na Rua Pacaembu

NO PARQUE DOS PINHEIROS
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ma viário e da canaliza-
ção, estendendo-se até 
o “Superviário”, outra 
obra em construção pe-
la Prefeitura para pro-
longamento da Av. Amé-

lia Basso Breda. O espa-
ço ganhará ainda ilumi-
nação em led em todo o 
trecho.

De acordo com a Se-
cretaria de Obras, as in-

tervenções trarão mui-
tos benefícios para a re-
gião, favorecendo o bem-
-estar e a qualidade de 
vida da comunidade que 
vive no entorno.
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PM detém procurado por receptação 
Na manhã de quarta-feira (18), a Polícia Militar prendeu um 
foragido da Justiça por receptação, após checar uma denún-
cia anônima, no Jardim Boa Esperança, em Hortolândia. Ele 
foi conduzido ao Plantão Policial e depois permaneceu na 
Cadeia de Sumaré, onde ficou à disposição da Justiça.Polícia

Homem teria começado a molestar 
uma das filhas quando ela tinha 
apenas cinco anos; menina 
apresentava mutilações nos braços 

Um homem de 49 anos 
acusado de estuprar duas 
filhas e uma afilhada foi 
preso na residência on-
de morava, em Monte 
Mor, na quarta-feira (18). 
De acordo com a Polícia 
Civil, o acusado teria co-
meçado a molestar uma 
das filhas quando tinha 
apenas cinco anos. Ela 
apresentava mutilações 
nos braços e precisou de 
atendimento psicológico.

A detenção do agres-
sor foi realizada pela Po-
lícia de Capivari, durante 
o cumprimento de man-
dado de prisão temporá-
ria, por crime de estupro 
de vulnerável. 

A investigação foi coor-
denada pela delegada ti-
tular da DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher) da-
quela cidade, Maria Luí-

sa Dalla Bernardina Ri-
golin. Segunda a polícia, 
uma das vítimas, de 11 
anos, apresentava sinais 
de mutilação nos bra-
ços, e é filha do suspeito. 
A criança relatou os abu-
sos para a mãe. 

Atendida pela psicólo-
ga da DDM de Capivari, 
em escuta especializada, 
a menina informou que 
sofria os abusos desde 
que ela tinha cinco anos 
de idade. Ou seja, foi abu-
sada por seis anos. Se-
gundo a criança, a irmã 
também sofreu abusos 
do pai. Conforme as in-
vestigações, o homem já 
responde outros proces-
sos pelo crime de violên-
cia sexual. Um deles con-
tra a enteada, na época, 
chegando a praticar a 
conjunção carnal.

Diante dos graves fa-
tos, a delegada represen-
tou na Justiça pelo man-

dado de prisão temporá-
ria do investigado, ime-
diatamente deferido pela 
Justiça. Após ser localiza-
do em Monte Mor, o sus-
peito foi conduzido para 
a delegacia de Capivari, 
onde prestou depoimen-
to e ficou na carceragem 

até ser apresentado à au-
diência de custódia.

A ação, iniciada nas 
primeiras horas de quar-
ta-feira (18), teve por ob-
jetivo intensificar as 
ações de combate ao 
abuso e à exploração se-
xual de crianças e ado-

lescentes no Estado. 
Foi uma operação que 

ocorreu em todo Bra-
sil, em alusão ao dia 18 
de maio, quando se co-
memora o Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e 
à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes.

De acordo com a de-
legada, a Campanha 
Nacional Maio Laran-
ja incentiva a realiza-
ção de atividades para 
conscientizar, prevenir, 
orientar e combater o 
abuso e a exploração se-
xual de crianças e ado-
lescentes.

O dia escolhido faz 
alusão ao caso da me-
nina brasileira Araceli 
Cabrera Sánchez Cres-
po, assassinada em 18 de 
maio de 1973, aos 8 anos 
de idade, na cidade de 
Serra, no Espírito San-
to. O corpo da criança 
foi encontrado somente 
seis dias após o crime, 
desfigurado por ácido e 
com marcas de violência 
e abuso sexual. Os acu-
sados pelo crime foram 
absolvidos e o processo 
arquivado pela Justiça, 
fato que instituiu a data. 

OUTRO CASO
Durante outra abor-

dagem realizada pela 
Polícia Militar, no Jar-
dim Boa Esperança, em 
Hortolândia, outro sus-
peito por estupro de vul-
nerável foi localizado 
na tarde de quarta-fei-
ra (18), após checagem 
de uma denúncia anôni-
ma. O homem foi levado 
ao Plantão Policial e de-
pois permaneceu deti-
do até ser apresentado 
à audiência de custódia.

Polícia Civil cumpriu mandado de prisão temporária por crime de estupro de vulnerável

Acusado de estuprar duas filhas 
e enteada é preso em Monte Mor

A GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) de Nova 
Odessa realizou a recu-
peração de uma carre-
ta roubada com 35 mil 
litros de combustíveis 
com a ajuda do sistema 
de videomonitoramen-
to, na noite da quarta-fei-
ra (18). Dois suspeitos fo-
ram detidos e apresenta-
dos à Polícia Civil.

Atuaram no caso os 
GCMs Rodrigo, Rodri-
gues, Inspetor Forti, Al-
meida, Pereira, Prezzi, 
Piconi e Galter. Segun-
do o registro interno da 
ocorrência, na quarta à 

GCM de Nova Odessa recupera carreta
roubada com 35 mil litros de combustíveis

Carreta foi localizada no Jardim Campos Verdes, ainda carregada com todo combustível 

VIDEOMONITORAMENTO
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Policiais militares loca-
lizaram dois carros que 
eram usados pela locado-
ra de veículos RT&T, que 
tinha sedes em Sumaré 
e Hortolândia. Os veícu-
los foram localizados em 
Santa Bárbara d’Oeste, na 
quarta-feira (18). Os res-
ponsáveis pelos carros 
alegaram que não sabiam 
sobre a apuração em an-
damento contra a empre-
sa que fechou as portas 
na região e deixou deze-
nas de clientes sem con-

dições de reaverem o di-
nheiro ou devolverem os 
veículos locados. 

Mês passado, pelo me-
nos 14 pessoas procura-
ram a Polícia Civil pa-
ra denunciar um su-
posto golpe que teria si-
do praticado pela loca-
dora de veículos. Naque-
la ocasião, um dos clien-
tes localizados pelo Jor-
nal Tribuna Liberal re-
latou que foi apresentado 
por um conhecido para 
fechar negócio em 2021. 
Esse cliente desembolsou 
R$ 25 mil de aporte para 
locar um Ford KA. Ao fi-

nal do contrato teria o va-
lor de volta. “Eu devolvi o 
carro neste ano, mas de-
pois veio uma multa. Fi-
zeram pressão para pa-
gar, se atrasasse tinha ta-
xa de juros. Desembolsei 
R$ 400 para que meu no-
me não fosse ao Serasa. 
Mas depois foi para pro-
testo de mais R$ 80”, re-
latou. 

Segundo ele, enquanto 
estava com o carro alu-
gado sofreu um acidente. 
“Tinha a opção de fran-
quia ou descontava ao fi-
nal do contrato. Na épo-
ca, só a franquia era de R$ 

3,6 mil. Optei por descon-
tar ao final do contrato. 
Demoraram uma semana 
para fornecer o carro re-
serva. Quando me entre-
garam, já haviam se pas-
sado mais de sete dias, 
sem contar que se passas-
se da quilometragem te-
ria um acréscimo. Enrola-
ram mais um mês para a 
devolução do meu dinhei-
ro após o contrato”, expli-
cou.  O cliente relatou ain-
da que a devolução do di-
nheiro foi em cheque pré-
-datado e os responsáveis 
disseram que não pode-
ria descontar antes, ca-

so contrário teria multa. 
“Fiquei preso com o che-
que até a data. Descontei 
o cheque. Pra mim, não 
cheguei a ser mais lesado, 
pois batia firme em meus 
direitos. Sofri muita pres-
são psicológica, mas con-
segui debater com eles”, 
completou.

REDES SOCIAIS
A reportagem tentou 

entrar em contato com 
os responsáveis por meio 
dos telefones que cons-
tam na empresa, mas 
ninguém respondeu as 
mensagens ou atendeu 

as ligações. O responsável 
pela locadora gravou um 
vídeo nas redes sociais di-
zendo que decidiu se afas-
tar da empresa pois esta-
ria sofrendo ameaças. Ele 
finalizou o vídeo dizen-
do que “gostaria de estar 
aí, trabalhando para re-
solver o mais breve possí-
vel tudo o que tenho que 
resolver. Porém, tive que 
me afastar, mas, mesmo 
de longe, estou trabalhan-
do para resolver isso tudo. 
Devo essa satisfação a vo-
cês e, como sempre fiz, en-
carei de frente, e desta vez 
não será diferente”.

PM recupera dois carros usados em esquema de cashback 
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línia e, próximo à cidade 
de Mogi Mirim, o mesmo 
foi rendido por pelo me-
nos dois marginais com 
armas longas. Os bandi-
dos fizeram o motorista 
do caminhão de refém e 
rodaram com ele cerca de 
3 horas até o liberarem 
em uma área de mata na 
cidade de Paulínia”, traz 
o registro.

De posse dessas in-
formações, a equipe de 
controle da GCM de No-
va Odessa fez a pesqui-
sa nos sistemas de geren-
ciamento do videomoni-
toramento. Pelos regis-
tros das placas, as câme-
ras inteligentes aponta-
ram que o caminhão e a 
carreta tanque transita-
ram em Nova Odessa por 
volta das 19h.

A viatura 29, em pa-
trulhamento, localizou 

a carreta tanque no in-
terior de um sítio no Jar-
dim Campos Verdes, ain-
da carregada com todo o 
combustível. Em segui-
da, as equipes entraram 
no local, onde a carreta 
tanque estava, e onde foi 
localizado também um 
suspeito, que foi detido, 
informou a corporação.
Questionado, o suspeito 
detido indicou um segun-
do envolvido que teria 
deixado a carreta no lo-
cal. “A viatura abordou o 
segundo acusado na Rua 
Azil Martins, no Jardim 
Santa Rosa. Os dois sus-
peitos foram conduzidos 
ao Distrito Policial, on-
de a Autoridade Policial, 
após tomar ciência dos 
fatos, determinou elabo-
ração do boletim de ocor-
rência de receptação e o 
indiciamento.

noite, a sala de controle 
da sede da Guarda Mu-
nicipal foi informada so-
bre o roubo de caminhão 

trator e de uma carreta 
carregada com 35 mil li-
tros de combustível em 
um município próximo.

“O motorista havia 
carregado 30 mil litros 
de gasolina e 5 mil litros 
de Diesel S 500 em Pau-



CASAMENTO DE JOSÉ E MARIA JOANA

ANTÔNIO PAVIOTTI

CASAMENTO DE GENIL E NAIR

BENEDITO ROQUE DUARTE

Registro de 27 de 
dezembro de 1969 
mostrando o casal 
José Soares da Rocha e 
Maria Joana Duarte da 
Rocha num momento 
logo após a cerimônia 
do enlace matrimonial. 
José, nascido em 
Sumaré a 26 de 
agosto de 1937, filho 
de Olegário Soares da 
Rocha e de Francisca 
Baungartner. Maria 
Joana nascida em Monte 
Mor a 15 de novembro 
de 1952, filha de João 
Duarte de Medeiros 
e Benedita Lisboa 
Duarte. O casal fixou 
residência em Monte 
Mor onde sempre viveu.

Conhecido como Nico Paviotti, 
Antônio nasceu em Glicério SP a 
3 de setembro de 1930 e era filho 
de Leopoldo Paviotti e Justina 
Paganatto. Nico foi casado com 
Maria José Alexandre com quem 
teve três filhos e duas filhas. 
Foi proprietário de terras, 
importante comerciante, e de 
comportamento ilibado. Era 
católico praticante, participava 
das principais atividades 
religiosas de paróquia Nossa 
Senhora do Patrocínio. Foi 
membro atuante da Conferência 
de Nossa Senhora do Patrocínio 
da Sociedade de São Vicente 
de Paulo e sempre se mostrou 
preocupado com as pessoas em 
condições de vulnerabilidade 
social. Faleceu em 31 de março 
de 2022.

Registro do enlace 
matrimonial entre 
Genil Lisboa de 
Almeida e Nair Pacheco 
realizado em 27 de 
outubro de 1951. Genil 
nasceu em Monte Mor a 
5 de setembro de 1923 e 
era filho de Salustiano 
Lisboa de Almeida, 
conhecido como Luta e 
de Delphina Felipe de 
Almeida. Nair nasceu 
em Monte Mor a 06 de 
julho de 1928 e era filha 
de Aristides Pacheco 
e Maria Fagnani. 
Genil e sua esposa 
foram conhecidos 
comerciantes da cidade 
e aqui viveram por 
toda a vida.

Roque nasceu em 
Monte Mor no ano 
de 1942 e foi casado 
com Áurea Maria 
Duarte, com quem 
teve duas filhas. 
Era uma pessoa 
muito inteligente, 
educada e de 
conduta ilibada. 
Gostava de músicas, 
colecionava 
antiguidades, 
especialmente 
discos antigos. 
Por muitos anos 
trabalhou como 
vidraceiro e era 
considerado um 
ótimo profissional. 
Faleceu em29 de 
outubro de 2021.

Centenário da Paróquia

AIgreja Matriz loca-
lizada à praça Co-
ronel Domingos 

Ferreira, bem no centro 
de Monte Mor, nasceu de 
uma modesta capela er-
guida em louvor à Nossa 
Senhora do Patrocínio, 
por volta de 1820, para 
atender aos poucos mo-
radores do lugar e prin-
cipalmente aos tropeiros 
que frequentemente por 
ali passavam com seus 
muares transportando 
mercadorias. Os primei-
ros registros de ativida-
des naquela ermida da-
tam de 1825 quando os 
trabalhos religiosos es-
tavam em mãos do pa-
dre José Joaquim de Qua-
dros Leite que perma-
neceu nessa função até 
1835, ano que foi canoni-
camente instituída a pa-
róquia de Nossa Senho-
ra do Patrocínio. Nesse 
mesmo ano chegou pa-
ra substituir o padre José 

Centenário da Paróquia
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tão importante fato, o se-
nhor José Maluf ofereceu 
à comunidade montemo-
rense uma série de fotos, 
abrangendo as mais des-
tacadas imagens da ci-
dade, registros que ho-
je estão cuidadosamen-
te preservados pelo seu 
filho, professor Walter 
Maluf. É com certeza o 
mais significativo regis-
tro fotográfico da histó-
ria de Monte Mor.

Vale lembrar que o se-
nhor José Maluf era um 
católico atuante, primei-
ro Ministro da Eucaris-
tia da Paróquia Nossa Se-
nhora do Patrocínio, por 
muito anos foi a princi-
pal figura da Irmanda-
de do Santíssimo Sacra-
mento e braço direito do 
Cônego Cyríaco.

Ainda lembrando a 
data da criação da paró-
quia, em 16 de agosto de 
1985, o Cônego Cyríaco 
organizou a comemora-
ção do sesquicentenário 
(150 anos) do evento.

Vale destacar que, co-
mo pede a liturgia da 
Igreja, a festa em louvor a 
Nossa Senhora do Patro-
cínio acontece sempre no 
dia 15 de agosto e assim 
o padre Carlos Roberto 
da Silva, em 1991, esta-
beleceu que tanto o dia 
da Criação da Paróquia 
quanto o Dia da Padroei-
ra fossem comemorados 
juntos em 15 de agosto de 
cada ano.

Joaquim o pároco Mausel 
Joaquim do Amaral, que 
ali permaneceu por pou-
co tempo sendo substi-
tuído pelo padre Fabiano 
José Moreira de Camargo. 

Em 1935, para comemo-
rar o centenário da ins-
talação da paróquia fo-
ram programadas mui-
tas atividades. Dezesseis 
de agosto seria o grande 
dia, mas meses antes mui-
tas ações foram desenvol-
vidas como preparativos 
para a grande festa. Além 
da programação festiva e 
religiosa, um novo trata-
mento foi dado ao prédio. 
O piso, até então de ma-
deira, foi trocado por 

ladrilhos de cimento, 
no teto colocou-se estu-
que, as instalações elé-
tricas foram reforma-
das e as janelas de ma-
deiras trocadas por vi-
trôs de ferro e vidros co-
loridos. Nesse ano passa-
ram pela matriz os páro-
cos, padre Mário de Car-
valho da Silva e João Ba-
tista Martins, sendo que 
este último permaneceu 
até 1937, ano em que che-
gou, para substitui-lo, o 
então padre e depois cô-
nego Cyríaco Scaranello 
Pires, que esteve à frente 
da paróquia por 53 anos. 

Para as festividades do 

dia 16 de agosto de 1935, 
o vigário, padre Mário de 
Carvalho, preparou vá-
rias atividades para não 
só alegrar a grande co-
munidade católica como 
para marcar na história 
do município fato tão 
expressivo, pois foi des-
sa devoção à Virgem do 
Patrocínio que nasceu a 
cidade. No largo à frente 
do prédio da matriz fo-
ram erguidas várias bar-
racas, todas cuidadosa-
mente cobertas com sa-
pé, que foram decoradas 
com muito carinho para 
que pudessem acomodar 
as atividades da quer-
messe, do leilão e os inte-
grantes das bandas mu-
sicais. A chegada o Bis-
po Diocesano de Campi-
nas, que aconteceu no dia 
anterior, foi marcada pe-
la presença de uma mul-
tidão de paroquianos e 
ainda de várias autorida-
des e alunos do Grupo Es-
colar Coronel Domingos 
Ferreira, reunidos para 
saudar a autoridade ecle-
siástica. Vários discursos 
e muitos fogos marcaram 
aquele momento. 

Dia seguinte, 16 de 
agosto, as comemorações 
se iniciaram com uma 
missa solene celebrada 
pelo Bispo e com a pre-

sença de muitas crianças 
que participaram da Pri-
meira Eucaristia. Após 
a missa a festa teve seu 
desenrolar durante todo 
o dia e no final da tarde 
uma grandiosa procissão 
percorreu as ruas da ci-
dade. Terminada a mar-

cha cerimoniosa o Bis-
po encerrou a parte reli-
giosa da festa com uma 
benção solene. As festi-
vidades, entretanto, con-
tinuaram até altas horas 
da noite.

Também, visando co-
memorar e registrar esse 


